
Иисус – Ходатай 
Кто будет обвинять избранных Божиих? Бог оправдывает 

[их]. Кто осуждает? Христос Иисус умер, но и воскрес: Он и 

одесную Бога, Он и ходатайствует за нас. (Рим.8:33,34) Кто 

такой ходатай и что такое ходатайство? Ходатаем был человек, 

который приходил к царю или вельможе с какой-то просьбой. Его 

посылала какая-то группа людей, селение или город, и поручала 

ему изложить эту просьбу перед начальствующим. Этот человек 

должен быть уважаемым среди посылающих и на него можно 

надеяться. Ходатаев могло быть и несколько. Но зачем нам нужен 

ходатай? Ведь мы теперь можем сами обращаться в молитвах с 

нашими нуждами и просьбами непосредственно к Богу. 

Обращаться-то мы можем, но на всякую ли нашу молитву отвечает 

Господь? Если бы мы были совершенно идеальными и 

безгрешными христианами, то ходатай нам был бы не нужен. Но 

ведь мы знаем, что мы не таковы. 

Дети мои! сие пишу вам, чтобы вы не согрешали; а если бы кто 

согрешил, то мы имеем ходатая пред Отцем, Иисуса Христа, 

праведника; Он есть умилостивление за грехи наши, и не 

только за наши, но и за [грехи] всего мира. (1Иоан.2:1,2) Здесь 

говори-тся о согрешениях верующих в Иисуса. Зная 

несовершенства Израильского народа, Бог Сам поручил 

первосвященникам, а затем и пророкам ходатайствовать за народ. 

Эту же миссию Он возложил и на Иисуса Христа. Не мы Его 

посылаем, но Он Сам ходатайствует за нас. Но Сей 

[Первосвященник] получил служение тем превосходнейшее, чем 

лучшего Он ходатай завета, который утверж-ден на лучших 

обетованиях. (Евр.8:6) Видите, какой удивительный договор 

заключил с нами Бог через Сына Своего! Основанием же этого 

Завета является Кровь Иисуса Христа. 

Но Христос, Первосвященник будущих благ, придя с 

большею и совершеннейшею скиниею, нерукотворенною, то 

есть не такового устроения, и не с кровью козлов и тельцов, но 

со Своею Кровию, однажды вошел во святилище и приобрел 

вечное искупление. Ибо если кровь тельцов и козлов и пепел 

телицы, через окропление, освящает оскверненных, дабы чисто 

было тело, то кольми паче Кровь Христа, Который Духом 

Святым принес Себя непорочного Богу, очистит совесть нашу 

от мертвых дел, для служения Богу живому и истинному! И 



потому Он есть ходатай нового завета, дабы вследствие 

смерти [Его], бывшей для искупления от преступлений, 

сделанных в первом завете, призванные к вечному наследию 

получили обетованное. (Евр.9:11-15) Мы знаем также, что 

Христос сидит одесную Бога и Его ходатайству никто и ничто не 

может воспрепятствовать. Дух Святой, живущий в нас, также имеет 

непрерывную связь с Отцом и Сыном. Так-же и Дух подкрепляет 

нас в немощах наших; ибо мы не знаем, о чем молиться, как 

должно, но Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями 

неизреченными. Испытующий же сердца знает, какая мысль у 

Духа, потому что Он ходатайствует за святых по [воле] 

Божией. (Рим.8:26,27) 

Не нужно путать наше духовное состояние с состоянием Духа 

Святого. Дух Святой никогда не теряет связи с Богом. Но если мы 

своими грехами и прихотями угашаем или огорчаем Духа Святого, 

то наше общение с Богом прекращается. Если же мы образумимся и 

раскаемся в своих недобрых деяниях, то и Дух и Сын возобновляют 

ходатайства за нас.  

Иисус поручает нам и ходатайствовать за других людей. Ибо 

мы не хотим оставить вас, братия, в неведении о скорби нашей, 

бывшей с нами в Асии, потому что мы отягчены были 

чрезмерно и сверх силы, так что не надеялись остаться в 

живых. Но сами в себе имели приговор к смерти, для того, 

чтобы надеяться не на самих себя, но на Бога, воскрешающего 

мертвых, Который и избавил нас от столь [близкой] смерти, и 

избавляет, и на Которого надеемся, что и еще избавит, при 

содействии и вашей молитвы за нас, дабы за дарованное нам, по 

ходатайству многих, многие возблагодарили за нас. (2Кор.1:8-11) 

Поэтому нам нельзя пренебрегать ходатайственными молитвами, 

особенно же за наших братьев и сестёр по вере. Наше ходатайство 

не заменяет ходатайства Иисуса, но Он привлекает нас к соучастию 

в этом служении, чтобы мы учились сострадать нуждам святых и 

благодарили Бога, когда Он отвечает на наши ходатайства. 

 
 


